

令和7年2月号

尼崎市立長洲小学校

校長常城

学校ホームページアドレス https://www.ama-net.ed.jp/school/E09/index.html



春に向かって、子どもたちの笑顔咲く日々

2月に入りました。まだまだ寒さも厳しいですが、立春も間近となり、季節も少しずつ春に向かっています。いよいよ、今年度もあと、2か月となりました。それぞれの学年で最後の締めくくりに向けて、学習に取り組んでいます。この2か月を有意義に過ごせるよう、教職員一同子どもたちに寄り添いながら取り組んでまいります。



4年生 書き初めの様子

~ AI に負けない力 ~

最近、息子に薦められて、『Dr.Stone』というアニメを観ています。このアニメは、ある日突然、全人類が石化した世界を、主人公の天才高校生・石神千空が科学の力で文明を復活させ、石化の謎を解き明かそうとする、科学を題材としたアニメです。全く何もない石器時代のようなところから、科学の力を駆使し石鹸からスマホまであらゆるものを一から作り出します。科学の面白さをわかりやすく解説しているアニメです。

- Society1.0 「狩猟社会」 原始的な狩猟をしながらの生活
- Society2.0 「農耕社会」 定住し、農耕をする生活
- Society3.0 「工業社会」 産業革命による大量生産の社会
- Society4.0 「情報化社会」 コンピュータが発明され情報化社会
- Society5.0 「超スマート社会」 人口知能が発達し人間と共存する社会

このアニメでも描かれているように、人類は決して強くはないですが、自然の中を生き抜くために知恵をしぼり進化してきました。その進化し続けている現在、Society5.0が目指すべき未来の社会の姿だと言われています。

Society5.0 とは、AI (人口知能) が高度に発達し、人間と共存していく、「超スマート社会」と言われています。

今の子どもたちは、このような時代になることを踏まえて、 何を学び、どうのように生きていけばいいのでしょうか。

社会はどんどん変化し、AIが生活の中に入り込み、人間 の仕事を代替するようになってきています。

心理学者の内田伸子さんは、著書で「AIがいかに優れた学習能力をもったとしても人間には勝つことはない、人間特有な力がある」と記しています。新たな価値を生み出す創造力、他者に共感と敬意の念を懐く力、他者と折り合いをつけて共存、協働して生きる力。これらが人間にあって、AIにないものです。

A I に負けない子どもたちを育てるために、このような力が学べるような学校教育の現場でありたいと思っています。 (参考文献) 内田伸子著「想像力 生きる力の源を探る」(春秋社)

【2月行事】

1	土		15	土	PTA 漢字検定
2	П		16	日	
3	月	朝会 委員会活動	17	月	クラブ活動
4	火		18	火	児童会役員選挙
5	水	入学保護者説明会	19	水	
6	木		20	木	参観·懇談(高学年)
7	金	地区バスケットボール大会	21	金	参観·懇談(低学年)
8	Ŧ		22	土	
9	П		23	日	天皇誕生日
10	月	まりも学級懇談 交流週間	24	月	振替休日
11	火	建国記念の日	25	火	短縮時程 安全ボランティアさん感謝の会
12	水	短縮時程 社会見学(3年)	26	水	
13	木	13:15下校(1年1組以外)	27	木	
14	金	短縮時程(5校時まで)	28	金	6年生を送る会
17	717	/ 五 (20	717	0120202

3月の主な行事予定

14日(金) 給食終了

19日(水) 卒業証書授与式

25日(火) 修了式

毎週金曜日は定時退勤日となっています。 18時には、職員は退勤させていただきま す。ご理解、ご協力お願いいたします。

お知らせ

【参観・懇談】 詳細につきましては、ミマモルメで配信しています。

まりも学級懇談 10日(月) 高学年 参観・懇談 20日(木) 低学年 参観・懇談 21日(金)

今年度、最後の参観、懇談となります。お忙しいとは思いますが、ご参加お願いいたします。

【児童会役員選挙】 18日(火)

来年度の児童会の役員選挙を行います。 5年生から4名、4年生から3名選出されます。 3~5年生の児童が投票します。

1月の様子

【オープンスクール】

1.2年 もちつき



長洲貴布禰神社 の皆さんにて、 話になってもしまっ た。つきたとっておもしかっ す。

4年 防災出前授業



市役所の災害対 策課の方を講師 にお招きして、 防災学習に取り 組みました。

【お願い】

安全のため、来年度から肩掛けのポシェットの使用を 禁止することになりました。

遊具などでひっかかり、ケガをしてしまう事故を防ぐ ためです。腰につけるポーチは、これまで通り使えま す。ご協力をお願いいたします。

3年 はっぱでアート



環境体験学習の 一つとして、落 ち葉を活用し、 思い思いの創作 活動を行いまし た。

5,6年 性教育講演会



産婦人科の先生 を講師にお招き して、性教育に ついて、保護者 も一緒に学習し ました。